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Всемирный 
день 

здоровья
7

апреля

Ялуторовские полицейские 
подвели итоги 

оперативно-профилактического 
мероприятия «Алкоголь»

Армейская жизнь Александра Трапезникова. 
Окончив седьмой класс школы № 3, 

он поступил в Екатеринбургское 
Суворовское военное училище
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Уважаемые читатели, 
не забудьте 
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Анатолий МЯСНИКОВ
/фото автора/

С 20 апреля по 20 мая объявлен ме-
сячник по санитарной уборке города.

Но очистка Ялуторовска от скопившего-
ся за зиму мусора идет в ежедневном ре-
жиме. Так, работники ДРСУ убирают сна-
чала грязь с асфальта и бордюров, а затем 
пускают на очищенный участок маши-
ну-пылесос. Бригады этого предприятия, 
занятые сбором мусора с газонов и тро-
туаров, дополнительно усилены людьми. 

- Конечно, это работа не на один день, 
- говорит заместитель главы города Фё-
дор Аграфенин, - тем более, что всю зи-

му наши граждане расталкивали по су-
гробам бытовой мусор из квартир, те-
перь всё это безобразие вытаяло, картин-
ка, скажем, неприглядная.

Под пристальным вниманием админи-
страции - участки возможного подтопле-
ния как в самом Ялуторовске, так и на 
улицах, выходящих в пойму Тобола. Из 
пониженных участков, а их в городе око-
ло двадцати, оперативно вывезли снег и 
откачали вешние воды. 

В настоящее время проводится мони-
торинг дорожного полотна, нуждающе-
гося в ямочном ремонте. Как только уста-
новится соответствующий температур-
ный режим, дороги отремонтируют, а по-

ка работники ДРСУ в качестве времен-
ной меры подсыпают отработанную ас-
фальтовую крошку. Предусмотрен нын-
че и капитальный ремонт дорожного по-
лотна, сейчас идут торги на эти работы. 
В частности, планируется увеличить ши-
рину проезжей части улицы Менделее-
ва и обустроить здесь тротуар. Появит-
ся пешеходная дорожка и на улице Мо-
сковской – от Свободы до железнодо-
рожной ветки.

В следующем номере «ЯЖ» будет опу-
бликован график вывоза мусора с город-
ских улиц, поэтому жителям необходи-
мо своевременно привести свои дворы 
и прилегающие территории в порядок.

Алексей ГИЛЁВ
/фото из архива редакции/

Глава района Андрей Гильгенберг 
провёл заседание совета по вопросам 
реализации национальных проектов. 

Оно прошло в новом формате. И впредь 
на таких встречах будут обсуждаться те-
мы, касающиеся нескольких приоритет-
ных направлений. В этот раз на повест-
ке дня - образование и здравоохранение.

Первым слово взяла начальник МКУ 
Ялуторовского района «Отдел образова-
ния» Любовь Цыганкова. Из её доклада, 
который охватил все стороны деятель-
ности подведомственной сферы, можно 
сделать вывод, что для комфортного пре-
бывания детей в сельских учебных и до-
школьных учреждениях, по мере возмож-
ности, делается все необходимое. Мно-
го внимания уделяется созданию безо-
пасных условий. Все здания оснащены 
противопожарным оборудованием, а так-

же, где позволяют технические возмож-
ности, установлены кнопки экстренно-
го вызова. Завершается работа по мон-
тажу приборов уличного видеонаблюде-
ния и согласно нормативным требовани-
ям монтируются камеры внутри помеще-
ний.  Во всех детских садах и школах ра-
ботают сторожа.

Качество учебы напрямую зависит от 
комфорта в школах и детсадах, и здесь 
нашему образованию краснеть не при-
ходится. Все здания, где занимаются ре-
бятишки, благоустроены. Учащиеся сто-
процентно обеспечены учебным матери-
алом – как на бумажных, так и электрон-
ных носителях (что не противоречит за-
конодательству). 

Компьютеры, мультимедийное обору-
дование, интернет, интерактивные доски 
– всё это сельским школьникам тоже до-
ступно, а для учителей стало неотъемле-
мым в организации занятий. Практику-
ется web-образование, которым успеш-

но пользуются не только педагоги, но и 
родители. С помощью этой системы, к 
примеру, можно в любое время получить 
информацию об успеваемости своего ре-
бёнка и контролировать качество обуче-                                                                               
ния.

Нет нареканий к питанию детей, пи-
ща насыщена полезными компонентами 
и готовится своевременно, материально-  
техническое состояние пищеблоков отве-
чает нормам.

Любовь Алексеевна отметила отлажен-
ное взаимодействие с областной боль-
ницей № 23, подчеркнув, что люди в бе-
лых халатах, кроме плановых меропри-
ятий, всегда идут навстречу по любым 
вопросам, касающимся охраны детско-
го здоровья. 

В районе действуют 358 кружков, спор-
тивных секций, тематических клубов, ко-
торые дети охотно посещают в свободное 
от уроков время.

Большая уборка
План подготовки и проведения 

праздничных мероприятий, посвя-
щенных 71-й годовщине Победы в Ве-
ликой Отечественной войне, рассмот-                                                                 
рен и утвержден на заседании орг-
комитета, созданного в администра-
ции города.

Среди акций большой блок меро-
приятий по улучшению социально-   
экономических условий жизни ве-
теранов Великой Отечественной, а 
также членов семей погибших или 
умерших фронтовиков в годы войны. 
Здесь и единовременная компенсаци-
онная выплата ко Дню Победы, и ока-
зание помощи ветеранам, вдовам по-
гибших, обеспечение жизненно не-
обходимыми лекарственными сред-
ствами сверх утвержденного переч-
ня лекарств. А также ремонт и благо-
устройство жилья, организация бес-
платных специализированных заез-
дов в санаторий «Красная гвоздика» 
для ветеранов, бывших узников фа-
шистских концлагерей, жителей бло-
кадного Ленинграда, членов семей 
погибших или умерших участников 
Великой Отечественной. Предусмо-
трены памятно-мемориальные меро-
приятия патриотической направлен-
ности во всех учебных заведениях, 
учреждениях молодежной политики 
и спорта, которые пройдут не только 
в преддверии Дня Победы, но и в те-
чение всего года.

Отметим, что сегодня в городе про-
живают 41 участник Великой Отече-
ственной войны, 452 труженика ты-
ла, один житель блокадного Ленин-
града, трое несовершеннолетних уз-
ников концлагерей.

За школы не приходится краснеть

Идёт подготовка 
к 71-й годовщине
Победы

Анатолий МЯСНИКОВ

Ещё два юных дарования предста-
вят Ялуторовск на Пятнадцатых мо-
лодёжных Дельфийских играх.

Учащийся детской школы искусств 
Сергей Храмцов – неоднократный ла-
уреат всероссийских и международ-
ных конкурсов, будет играть на дом-
ре. Денис Рудин, посещающий соль-
ную студию эстрадного вокального 
исполнительства в «Арт-Вояже», вы-
ступит как солист. 

Напомним, большие творческие со-
стязания пройдут в Тюмени с 22 по 
27 апреля. 

Сергей и Денис 
выступят 
на Дельфийских
играх

Светлана НЕЧАЕВА
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Светлана НЕЧАЕВА
 
Председетелем районной об-

щественной организации Все-
российского общества инвали-
дов на очередной срок переиз-
брана Ольга Губина.

К такому решению пришли 
делегаты отчётно-выборной 
конференции, прошедшей в за-
ле заседаний районной админи-
страции. Кроме 46 участников 
– активистов и руководителей 
сельских первичек, на форуме 
присутствовали глава района 
Андрей Гильгенберг и предсе-
датель областной обществен-
ной организации ВОИ Евгений 
Кравченко. 

- Встречи наши продолжат-
ся,- сказал Андрей Соломоно-
вич, приветствуя участников. – 
Все добрые начинания, такие, 
как состязания и семинары по 
реабилитации и адаптации в 
спорткомплексе «Юбилейный» 
с участием соседних районов 
будут проводиться и впредь. 
Пообещал глава и дальнейшую 
финансовую поддержку. 

Два года назад общественная 
организация претерпела струк-
турные изменения: разделилась 
на районную и городскую. Не- 
смотря на это, селяне сумели со-
хранить передовые позиции ра-
боты в области по всем направ-
лениям и продолжают двигать-
ся вперёд, решая многие про-
блемы людей с ограниченны-
ми возможностями. 

О том, что сделано за послед-
ние годы в сфере защиты прав 
и интересов инвалидов, расска-
зала Ольга Губина. Реализова-
лись на территории района ком-
плексные программы реаби-
литации: «Доступная среда», 
«Дорожная карта». Вопросы 
по медицинскому обслужива-
нию обсуждаются и решаются 
на совещаниях с муниципаль-
ной властью.

Немалое внимание уделяет-
ся трудоустройству. На учёте в 

Семён КРЫТОВ

Вечером 29 марта в Хохло-
во пьяный лихач сбил 63-лет-
нюю женщину.

Жительница села шла по краю 
проезжей части навстречу транс-
портным средствам, так как тро-
туар в этом месте отсутствует. 
Водитель, управлявший автомо-
билем ВАЗ-21099, съехал с доро-
ги и протаранил женщину, нане-
ся многочисленные травмы. По-
сле ДТП мужчина бросил авто в 

кювете и скрылся с места про-
исшествия.

Не дожидаясь приезда «ско-
рой помощи», пенсионерку по-
путным транспортом доставили 
в больницу. 

Как сообщает пресс-служба 
МО МВД России «Ялуторов-
ский», в ходе розыскной опе-
рации был установлен подозре-
ваемый в дорожно-транспорт-
ном происшествии. Им оказался 
27-летний житель села Хохлово.

Ялуторовские полицейские 
подвели итоги оперативно-про-
филактического мероприятия 
«Алкоголь». 

На всей территории обслужи-
вания прошли целенаправлен-
ные проверки торговых объек-
тов, реализующих алкогольную 
и табачную продукцию. Стража-
ми порядка было изъято 23,5 ли-
тра алкоголя и суррогатов. Со-
ставлено пять административ-
ных протоколов.

Мероприятие проводилось 
оперуполномоченными по борь-

бе с экономическими преступле-
ниями, группой по исполнению 
административного законода-
тельства, участковыми и сотруд-
никами по работе с несовершен-
нолетними.

Основная цель подобных ак-
ций - выявление и пресечение 
правонарушений, связанных с 
реализацией алкогольной и та-
бачной продукции. Кроме то-
го на контроле у представите-
лей закона продажа вышепере-
численного товара подросткам 
младше 18 лет.

службе занятости состояло 145 
инвалидов. 46 из них приняли 
участие в программе по времен-
ному трудоустройство, в счёт 
квоты нашли работу четыре че-
ловека. 

О заслугах в области культу-
ры и спорта – говорить не при-
ходится. О многих из них мы 
сообщали на страницах нашей 
газеты: турслёты, КВНы, со-
стязания от местного до меж-
дународного уровней, семина-
ры по обмену опытом, всевоз-
можные выставки и фестива-
ли с призовыми и победными 
местами. Вспомним, к приме-
ру, двукратного чемпиона ми-
ра по армспорту Анатолия Ма-
ликова или лауреата фестиваля 
в Москве «Я – автор» Наталью 
Бронникову… В общем, работа 
ведётся, а то, что это ещё и са-
мая многочисленная организа-
ция по югу области  - более 820 
человек в 22 первичках, тоже о 
многом говорит.

Одним из приятных момен-
тов конференции стало и на-
граждение активистов. Благо-
дарственные письма централь-
ного правления ВОИ вручены: 
Ивану Белкину из Киёво, Тама-
ре Игловиковой из Бердюгино, 
Нине Каплич из Старого Кавды-
ка, Татьяне Кудрявцевой из Пе-
телино, Анне Маликовой – тре-
неру молодёжной спортивной                                                          
команды. Восемь представи-
тельниц прекрасного пола полу-
чили почётные грамоты и благо-
дарности Тюменской областной 
организации ВОИ. Среди них – 
одна из самых молодых руково-
дителей первички Вера Вохме-
нина из Ивановки. Многодетная 
мама пятерых ребятишек пре-                                                         
успевает и в общественной ра-
боте. Со своими подопечными, 
да и сама, участвует во всех рай-
онных мероприятиях, област-
ных легкоатлетических сорев-
нованиях.  

Председатель 
остался прежний

Сбил и сбежал

Охота за суррогатами

Немало работы предстоит 
сделать в обустройстве улич-
ных площадок детских садов 
современным игровым обору-
дованием. Сегодня оснащен-
ность не превышает 70 % - тако-
вое частично установлено или 
отсутствует в Старом и Новом 
Кавдыках, Петелино, Криво-
лукской. Однако Андрей Гиль-
генберг назвал положительным 
тот факт, что детские площадки 
организованы даже там, где нет 
образовательных учреждений, 
к примеру, в Прогрессе, Оси-
новой. Более того, жители об-
ращаются к главе с просьбами 
о возведении еще и спортпло-
щадок, которые, по их мнению, 
с желанием будут посещать и 
подростки.

Жёстко отслеживается са-
нитарное и экологическое со-
стояние. Уже сегодня сделана 
заявка на противоклещевую 
обработку подведомственных 
территорий. И эта процеду-
ра в летний сезон проводится 
два раза. Как свидетельствует 
статистика, за последние пять 
лет в школах и детских садах  
от укусов клещей никто не по-
страдал.

Подача чистой воды в дет-
ские учреждения обеспечива-
ется с помощью специальных 
фильтровых установок, вопро-
сы, возникающие по замене ком-
плектующих элементов, стара-
ются решать своевременно.  

Согласно критериям монито-
ринга, проводимого министер-
ством РФ и областным депар-
таментом образования, усло-
вия пребывания детей в шко-
лах и детских садах Ялуторов-
ского района на 98 процентов 
отвечают существующим тре-
бованиям.

Лучше сегодня 
на памятках, 
чем потом 
на таблетках

С докладом о работе област-
ной больницы № 23 выступил 
заместитель главного врача Ни-
колай Кузнецов. Он акцентиро-
вал внимание на том, что сегод-
ня в числе приоритетных задач 
- формирование у населения 
культуры здоровья, повыше-
ние мотивации его сохранения. 
И в рамках этого направления 
наше медицинское учреждение 

проводит комплекс мероприя-
тий. Широко используются ин-
формационные технологии, по-
средством которых население 
получает подробные сведения 
о заболеваниях и профилакти-
ческих мерах. Организуются 
встречи с отдельными группа-
ми граждан в формате лекций 
и тематических бесед. Особое 
внимание обращается на обя-
зательное обследование в рам-
ках программы диспансериза-
ции, что помогает контролиро-
вать общее состояние здоровья 
и выявлять на ранних стадиях 
порою даже очень серьезные 
заболевания. 

Медики сами стараются под-
держивать активный, здоровый 
образ жизни. Докладчик при-
вёл в пример участие коллек-
тива медицинского учреждения 
во всех спортивных меропри-
ятиях, которые организует де-
партамент здравоохранения – 
футбол, лыжные гонки, шахма-
ты, волейбол. В прошлом году 
свой профессиональный празд-
ник люди в белых халатах от-
метили велопробегом.

В населенных пунктах рай-
она больница проводит выезд-
ные школы здоровья по таким 
темам, как сахарный диабет, 
ишемическая болезнь сердца, 
бронхиальная астма, встреча-
ются также с молодыми мама-
ми. Отведено время на профи-
лактические беседы о курении 

и других пагубных привычках.
Во второй части Николай 

Кузнецов рассказал о резуль-
татах медицинских осмотров 
детей и представил план этой 
работы на текущий год. Среди 
выявленных отклонений пре-
обладают заболевания органов 
пищеварения – 35 %, эндокрин-
ной системы – 10 %, врожден-
ные аномалии – 6 %. Всего ос-
мотрено 9016 детей (90,7 % от 
общего числа детского населе-
ния), у 6700 выявлены те или 
иные заболевания.  

Среди проблем отмечен не-
достаток педиатров, часть их 
работы выполняют фельдше-
ра. Нет детского эндокриноло-
га. Чтобы укомплектовать груп-
пу медиков для выездных ос-
мотров в населенных пунктах, 
врача данной специализации 
приглашают из Тюмени.

Глава района от лица совета 
подчеркнул значимость инфор-
мационно-просветительской 
работы с населением. Выра-
зил согласие в необходимости 
повышения мотивации граж-
дан к сохранению здоровья. 
А также обратился к предста-
вителю больницы с просьбой 
проводить больше разъясни-
тельных бесед с пожилыми 
людьми, чтобы они как мож-
но глубже разбирались в во-
просах оказания медицинской 
помощи и способах поддержа-
ния здоровья.

Открытие детского сада в Аслане

Детский сад в с. Беркут

За школы 
не приходится краснеть
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Светлана НЕЧАЕВА

Рано покинул дом ялуторовчанин 
Александр Трапезников. Окончив 
седьмой класс школы № 3, поступил 
в Екатеринбургское Суворовское во-
енное училище. 

С этого времени биография Саши на-
чалась, можно сказать, с чистого листа, 
ведь армейская жизнь совсем не похожа 
на ту, что была на гражданке. В школе па-
рень учился почти на отлично, увлекал-
ся футболом. В 2008-м директор школы, 
а потом и мама Наталья Александровна 
как-то предложили: «Не хочешь пойти в 
Суворовское?». У Саши тогда был всего 
один вопрос:

- А из автомата там будем стрелять?
- Будете, - ответила мама, и он сразу 

согласился. 
Буквально за две недели собрали все 

документы, а уже в августе Александра 
зачислили на абитуриентские курсы! Хо-
рошо сдал вступительные экзамены, про-
шёл профотбор. 

Так начались армейские будни юно-
го суворовца. Вместе с ним поступил и 
Никита Парфёнов из «первой» школы. 

Тяжело было привыкать к новой жиз-
ни: жёсткий распорядок, усиленные фи-
зические нагрузки, железная дисципли-
на… и так каждый день. Однообразие тя-
готило. Но очень скоро привык, «втянул-
ся», да и с учёбой было всё хорошо, а ес-
ли точнее – очень хорошо. Всегда среди 
лучших курсантов. А уже в старших клас-
сах принимал участие во Всероссийской 
олимпиаде среди учебных заведений ми-
нистерства обороны по математике, фи-
зике, где соревновался с лучшими интел-
лектуалами в Москве и Санкт-Петербур-
ге. Преуспевал и в спорте: волейболе, фут-
боле, баскетболе… Училище Александр 
окончил с отличием, дослужившись до 
командира отделения в звании вице-сер-
жант. Как лучший курсант был удостоен 
чести сфотографироваться на фоне Крас-
ного знамени.  

Дальше - снова учёба. Уже в Санкт-Пе-
тербургской военной академии связи 
имени С. М. Будённого. Сейчас младший 
сержант, командир отделения Трапезни-
ков уже на третьем курсе. Тактические 

и военно-прикладные занятия, физпод-
готовка и изучение Устава, специализи-
рованные предметы – всё это для него 
уже знакомое и родное. И здесь он от-
личник. Занимается военно-научной де-
ятельностью. Сейчас, например, с од-
нокурсником составляет электронную 
книгу для учащихся профильных учеб-
ных заведений «Оптические линии свя-
зи», содержащую теорию и тематиче-
ские видеоролики. 

Александр активист в общественной 
жизни вуза. Его родителям не раз прихо-
дили благодарственные письма и из су-
воровского училища, и из академии. А в 
прошлом году нашему земляку посчаст-
ливилось поучаствовать в военном Пара-
де, посвящённом 70-летию Великой По-
беды, на Дворцовой площади.

Через два года офицер Александр Тра-
пезников мечтает служить в хорошей во-
инской части, где есть батальон связи. 
«Буду с честью исполнять свой долг пе-
ред Родиной» - говорит он.

Суворовец, связист, отличный парень


	1
	2
	мм

